

Défense

L'attaché des Forces canadiennes à Kuala Lumpur est accrédité auprès de l'Indonésie et d'autres États membres de l'ANASE afin de resserrer les liens entre ces États au chapitre de la défense. L'attaché donne des conseils de nature militaire et sert d'agent de liaison auprès de la plupart des forces armées de différents pays de la région. Une partie importante de son mandat consiste à identifier les programmes d'achat de matériel de défense qui peuvent intéresser l'industrie de la défense au Canada.

Éducation

Plus de 600 étudiants indonésiens s'inscrivent chaque année à des institutions secondaires canadiennes et de nombreux chefs de cabinet et fonctionnaires supérieurs ont poursuivi des études au Canada. Plusieurs organisations et institutions canadiennes ont fait la promotion des services d'éducation et de formation au Canada.

En mai 1990, l'Indonesian State Institute of Islamic Studies (IAIN) et l'Institut des études islamiques de l'Université McGill ont signé un protocole d'entente pour améliorer l'enseignement et la recherche à l'IAIN. Les composants de ce projet appuyés par l'ACDI comprennent des cours du niveau supérieur et des cours sans crédit à plus de 75 boursiers de l'IAIN, des visites d'enseignement en Indonésie par des professeurs de l'Université McGill, l'amélioration des installations de la bibliothèque et une aide à un professeur indonésien pour diriger les étudiants inscrits à un grade à l'Université McGill.

Agriculture

Les ministères de l'agriculture du Canada et de l'Indonésie ont signé un protocole d'entente sur des questions vétérinaires. L'ACDI finance en ce moment un centre d'étude sur les maladies vétérinaires en Indonésie. Les deux pays sont membres du Groupe des commerçants loyaux qui travaille à l'amélioration du commerce international des produits agro-alimentaires dans le cadre du Cycle Uruguay des négociations commerciales multilatérales. Le Canada est un fournisseur important d'engrais potassique. Cette activité est menée soit sur une base commerciale, soit dans le cadre de programmes de coopération au développement.

5.3 Activités des provinces au titre de la coopération

Les échanges des provinces avec l'Indonésie ont surtout lieu dans le cadre de missions commerciales. L'Alberta et le Québec sont les provinces les plus actives à cet égard.

Les relations de l'Alberta avec l'Indonésie englobent un certain nombre de projets de formation du secteur privé, notamment la création en Indonésie d'un centre de formation en technologies du pétrole et du gaz naturel. Cette province finance également une ou deux missions commerciales par année vers l'Indonésie; ces missions portent avant tout sur le pétrole et le gaz naturel, les télécommunications et l'agriculture.

La province de Québec est également active en Indonésie; elle organise deux missions commerciales par année en vue de promouvoir les produits et services du Québec et d'identifier des possibilités de coentreprises.

La Colombie-Britannique s'intéresse aussi à l'Indonésie en offrant un certain nombre de programmes d'enseignement postsecondaire à des Indonésiens dans des domaines techniques. L'Ontario quant à elle a financé la participation de certaines sociétés à des foires commerciales en Indonésie. Certaines missions commerciales de Nouvelle-Écosse et de Saskatchewan ont également visité Jakarta ces deux dernières années.